

## Temática: Contextos Rurales y de Islas - Premio Luis Fortunato Iglesias

## **Primer Premio**

Nombre: Periódico "Mensajitos camperos".

**Instituciones:** Escuelas Primarias: N°24, N° 28, N° 29, N° 32, N° 35, N° 49, N° 50, N° 51 y N° 52 - Lezama -

Chascomús – Región 17.

**Directores y Coordinadores:** Laura Serena, Susana Fuentes, Carla Invernizzi, Lorena Navarro, Teresa Albereche, Pamela San Martín Daiana Hamacher, Silvia Álvarez y Patricia Muguerza.

En la Experiencia Educativa participan alumnos de varias escuelas rurales escribiendo diferentes tipos de textos que quieren comunicar. Fortalecen sus conocimientos apelando al pasado, observando el presente. Realizan aprendizajes sobre procesos de comunicación.

El objetivo es publicar un periódico de tirada mensual con participación de las nueve instituciones escolares intervinientes, trabajar con el periódico para aprender sus partes, formas de escribir, leer para poder adecuar textos, corregir errores, aprender a seleccionar y organizar la información.

La propuesta surge como iniciativa de un grupo de directoras de escuelas rurales de la región y se inició en 2006, continuó en 2007 y 2008, retomándose en 2010.

Para su sistematización se establece un cronograma con las fechas en que saldrán los periódicos, se sortea el orden en que cada directora publicará con sus alumnos. En ese mes la directora seleccionada deberá encargarse de los trabajos de las otras escuelas. Cada escuela elabora el plan de acción que cree conveniente, de acuerdo a su realidad, condiciones pedagógicas y comunitarias, respondiendo a sus objetivos específicos propuestos.

Los fondos son de las ventas de las publicaciones y de publicidades que aportan los comercios zonales para solventar cada tirada de la publicación, y también los materiales que se necesiten como útiles, biblioratos utilizados como archivador, entre otros.

Los destinatarios lo viven con entusiasmo, esperando que salgan las publicaciones para leer las noticias que escriben los estudiantes, en relación con sus vivencias, a su escuela, a su comunidad. Las comunidades de los distintos parajes se sienten que son tenidos en cuenta, que es un periódico que los incluye.



Participaron con la experiencia en la Feria del Libro 2008 con el tema Bicentenario en el stand de la dirección Provincial de Educación, en el concurso literario "El Humandrilo". La Escuela Nº 50 posee un cuento realizado años atrás, cuyo personaje es el Humandrilo y a partir del cual, publicado por capítulos, dio pie a un concurso, que derivó en una muestra y exposición en la que participaron las escuelas primarias y jardines de infantes de la localidad.